
 

 

  

RÉABONNEMENT 

 Voici venu le temps de se réabonner au Petit Rovien : vous 

pouvez verser les 11 euros de celui-ci en utilisant le CCP (voir 

page 4). Vous pouvez aussi venir au secrétariat paroissial 

pour le payer. 

N° 49                                                      Dimanche 17 décembre 2023. 

JEAN-BAPTISTE PRÉCURSEUR 
« Cet homme n’était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière » 

Jean (1, 6-8, 19-28) ; Autres lectures : Isaïe (61, 1-2, 10-11) ; Cantique (Luc 1) ; I Thessalo-

niciens. (5, 16-24). 

 

 Découvrons comment Saint Paul, dans la lettre qu’il 

écrit aux Thessaloniciens (deuxième lecture de ce dimanche) la dé-

crit : « Frères, soyez toujours dans la joie, priez sans relâche, rendez 

grâces en toutes circonstances : c’est la volonté de Dieu... » 

 Et voyons aussi comment Marie, lors de l’Annoncia-

tion, la ressent ((voir le psaume lu à la messe ce dimanche)  : « Mon âme 

exalte le Seigneur, exulte mon esprit... ». 

 C’est cette joie-là qui doit être la nôtre lorsque nous fê-

terons ce Noël en 2023 ! 

 Voyons aussi Jean-Baptiste (lecture à la messe de ce dimanche) : il nous 

crie comment la faire advenir : dans son monde à lui, où tant de choses vont 

mal, il invite chacun à reconnaître ses péchés, à demander la conversion des 

pécheurs, qu’ils soient prêts à déceler ce qui va mal. Et il ose le faire, malgré 

les oppositions qu’il va déclencher. (Ici, les questions posées par les Pharisiens, mé-

fiants, inquiets de voir ce qui pourrait arriver pour eux), il annonce la joie enfin 

toute proche de la venue du Messie. Je suis la voix de celui qui crie dans le désert : 

redressez le chemin du Seigneur... » 

 Jésus lui aussi parlera de la joie qu’il ressent vis-à-vis de son Père et 

lorsqu’il découvre la foi qui existe chez les pécheurs repentants ou chez les 

tout-petits qu’il rencontrait. 

 C’est cette sorte de joie qui doit être la nôtre lorsque nous fêterons ce 

Noël en 2023 ! Nous avons donc à bien comprendre en quoi elle consiste. 
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Elle ne rime pas avec facilité, avec un repos confortable. Elle est 

une invitation à s’engager, à militer pour une (la) bonne cause, à 

oser affronter des obstacles ! Songeons à l’énoncé de Jésus lors-

qu’il dit les béatitudes : (heureux ceux qui…). Aujourd’hui, du-

rant ce temps d’Avent, en réentendant ces paroles des Écritures, 

nous sommes invités à redécouvrir ce type de joie de vivre. Tout 

d’abord soulignons ceci : nous, chrétiens ayant reçu l’Esprit Saint, comme 

l’avait annoncé Jean-Baptiste, c’est AVEC lui, ensemble, que nous devons 

rendre droits les sentiers que nous pourrons vivre de cette joie-là. 

 Jean-Baptiste, Marie, Jésus, l’ont découverte et l’ont vécue ! Nous, 

pour cela, nous avons, en nous, reçu la lumière de l’Esprit qui nous guide 

depuis notre baptême ! C’est nous, en 2023, qui devons faire quelque 

chose : nous avons à vivre comme des Fils de Dieu, à la façon dont Jésus 

l’a vécu. C’est à nous qu’il nous est donné d’être ses disciples. Le péché 

existe en nous et autour de nous, mais fêter Noël, cela se prépare ! Il nous 

faut éprouver joies qui existent en nous en luttant pour que notre monde - 

selon l’image employée par le pape François -  « soit un village à bien 

gérer ! » Bien des gens, chrétiens ou non, l’ont compris et s’engagent ainsi 

à y « redresser nos routes ». Nous vivons donc cette joie en admirant, et en 

accompagnant, ceux qui luttent contre la pauvreté, contre la pollution, 

pour la liberté… Tant de volontaires y oeuvrent généreusement aujour-

d’hui chez nous : saurons-nous nous joindre à eux ou,si cela ne nous est 

pas possible, les aiderons-nous par notre soutien financier ? 

 Nous avons aussi à repérer ceux qui occasionnent tant de misères 

aujourd’hui dans notre monde : par exemple : les riches devenant toujours 

plus riches; les pauvres, toujours plus pauvres. Saurons-nous comme le 

Baptiste prendre position, quand nous aurons à le faire ? Alors, nous 

éprouverons la vraie Joie pour fêter Noël !                 J.F. 

 
 Et voici un commentaire de l’abbé Jean KOMPAZIEU à propos de ce troisième 

dimanche :  

 En ce troisième dimanche de l’Avent, nous entendons des appels à 

la joie. Alors beaucoup se posent la question : comment être dans la joie 

avec tout ce qui nous arrive ? Ma maladie, la solitude, la précarité, les vio-

lences, les guerres, les persécutions ? Ils sont nombreux ceux et celles qui 

vivent dans le désespoir. Et pourtant, c’est là au cœur de nos épreuves et 

de nos inquiétudes que la voix des prophètes vient nous rejoindre. 

 C’est ce message que nous retrouvons dans la première lecture : 

bien avant la venue de Jésus, le prophète s’adresse à un peuple qui vient 

de vivre une situation dramatique. Ce peuple a été déporté en terre étran-

gère. Pendant cinquante ans, il y a souffert de l’injustice, de l’oppression 
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et de la pauvreté. Or c’est là que le prophète Isaïe intervient : il annonce la 

bonne nouvelle aux pauvres, réconforte les cœurs brisés, libère les captifs 

et annonce un temps de grâce pour ceux qui mettent leur foi dans le Sei-

gneur. 

 Cette bonne nouvelle est toujours d’actualité dans le monde tour-

menté qui est le nôtre : le Seigneur est là, au cœur de nos vies. Il est la 

bonne nouvelle annoncée aux pauvres, aux exclus et à tous ceux et celles 

qui souffrent. Il est venu rendre à tous les hommes leur liberté et leur digni-

té d’enfants de Dieu. Comme disait le pape Jean-Paul II, ‘’il est celui qui a 

donné Dieu aux hommes et les hommes à Dieu’’. C’est un don que lui seul 

peut nous faire. 

 Voici une bonne nouvelle qu’il faut faire circuler de toute urgence : 

‘’le Seigneur fera germer la justice devant toutes les nations’’. Cette jus-

tice, cette paix et cette fraternité, c’est comme des graines qu’il faut culti-

ver avec beaucoup de soin. Cela se traduit par des gestes d’accueil et de 

partage envers celui qui est exclu. La joie chrétienne est un don de Dieu. 

Mais Dieu ne l’accorde qu’à ceux qui remportent la victoire sur leur 

égoïsme.  

CALENDRIER 

- Dimanche 17 décembre 2023 : Troisième dimanche de l’Avent :  

  ATTENTION ! Ce dimanche, il n’y a, pour toute l’Unité Pastorale, 

qu’une seule célébration, célébrée par notre curé Pharel MASSEN-

GO, dans l’église de Lodelinsart Ouest, à 10h00. (ATTENTION, dans le 

PR n° 48, on s’était trompés d’heure). 
- GRAND CONCERT à ROUX à l’église, 16h00.(Chaque année, pen-

dant l’Avent nous organisons ce concert pour montrer que c’est aussi ensemble que nous 

préparons Noël.)  (voir notre affiche dans ce PR) :  

   Cette année, nous avons confié la préparation de la fête de Noël   

aux chorales : ‘’Ars Lirica’’ et à ‘’La Clé des Chants’’ qui nous propose-

ront des œuvres axées sur la fête de Noël. La participation aux Frais s’élè-

vera à 8 euros. 

- Dimanche 24 décembre 2023 : Quatrième dimanche de l’Avent. 

- Lundi 25 décembre 2023 : FÊTE DE NOËL. 

      AU CENTRE : pas de messe ! 

      À LA BASSÉE à 09h30, MESSE DE NOËL. 

 

CAMPAGNE HOME SWEET HOME 
 Voici comment Monseigneur Jean-Pierre DELVILLE, évêque référendaire 

pour Action Vivre Ensemble nous présente ce thème :  Voici la suite de son article publié à 

propos de cette campagne : 

 Ainsi aujourd’hui aussi, notre proximité vis-à-vis de ceux qui sont sans 
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 toit et sans maison est un premier pas pour leur donner une protection et un ré-

confort, grâce à l’amitié et à la solidarité. C’est à cela qu’Action Vivre En-

semble nous invite, durant ce temps de l’Avent. Tous, nous sommes invités à 

faire un geste au service de ceux qui sont sans maison. Nous pouvons nous en-

gager en personne dans les organisations d’entraide ou nous pouvons les finan-

cer par nos contributions financières. Nous pouvons aussi nous investir dans la 

lutte pour une plus grande justice en faveur de ceux qui manquent de logement. 

 L’Avent est le temps qui nous annonce la venue de Jésus : sa venue dans 

nos maisons et hors de nos maisons, sa venue dans l’histoire, dans notre actuali-

té et dans notre futur. Que sa présence active progresse dans notre monde, 

qu’elle envahisse nos cœurs ! Que par notre engagement et notre prière, elle 

donne un toit et une protection à ceux qui n’en ont pas !    

  

BONNES LECTURES 
Pape François. Extrait de « La joie de l’Évangile ». 

 «  La joie de l’évangile remplit le coeur et toute la vie de ceux qui 

rencontrent Jésus… Le grand risque du monde d’aujourd’hui, 

avec son offre d consommation multiple et écrasante, est une 

tristesse individualiste qui vient du cœur bien installé et avare, de 

la recherche, malade de plaisirs superficiels, de la conscience 

isolée. Quand la vie intérieure se ferme sur ses propres intérêts, 

il n’y a plus de place pour les autres, les pauvres n’entrent plus, 

on n’écoute plus la voix de Dieu, on ne jouit plus de la douce 

joie de son amour, l’enthousiasme  de faire le bien ne palpite 

plus. Même les croyants courent ce risque... » 

 
Homélie du pape Benoît XVI, 40è anniversaire du concile Vatican II. 

 Aie le courage d’oser avec Dieu ! Essaye ! 

N’aie pas peur de Lui ! 

Engage-toi avec Dieu, tu verras… 

Ta vie deviendra vaste et lumineuse, pleine 

de surprises infinies. 

Car la bonté infinie de Dieu ne se tarit jamais ! 
 

DEMANDE À NOS LECTEURS 
 Vous êtes contents de recevoir ce feuillet hebdomadaire. Ne pourriez-vous 

pas découvrir, parmi vos connaissances, de nouveaux lecteurs qui seraient 

intéressés à le recevoir.? Merci déjà pour cette démarche que nous vous pro-

posons. Au fond de l’église, on peut se procurer des PR édités durant l’année 

écoulée. Tout nouveau lecteur peut donner son nom et son adresse au secré-

tariat paroissial (voir ci-dessous)    MERCI! 
 

 

 

Ed. resp. :  Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. :Be39  7775 9593 3219  

adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l’Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de 

l’abonnement pour un an : 11euros.      


